

«On avait ciblé ce match pour une réaction», souligne Sébastien Hella

PROVINCIALE 1

Theux a dominé de bout en bout le derby de P1 à Ensival pour s'imposer largement et conclure 2025 sur une note autoritaire. Les mines étaient bien plus tristes côté ensivalois...

Sur le papier, l'affiche promettait une opposition intéressante entre des Ensivalois comptant trois victoires et des Theutois plus rassurés avec six succès. Sur le parquet, la réalité fut tout autre : Theux a livré une prestation aboutie laissant peu d'illusions au public local.

Si Ensival démarrait pourtant bien la rencontre (5-2), Theux ne tardait pas à afficher son vrai visage. Sous l'impulsion d'un Massin déjà chaud derrière l'arc – deux triples dans les cinq premières minutes – les visiteurs prenaient rapidement les commandes (7-10). Le rythme était élevé, les transitions nombreuses, mais la maîtrise penchait clairement du côté theutois. Lemaire et Solot faisaient déjà parler leur adresse longue distance, mettant le feu (9^e : 13-22) et obligeant Christophe Hauglustaine à stopper le jeu une première fois.

Grosse discussion à Theux durant la semaine

Le coach ensivalois avait pourtant prévenu ses joueurs. «Je savais qu'il y avait eu une grosse discussion durant la semaine dans les rangs adverses et j'avais averti mes gars qu'il fallait s'attendre à une réaction de Theux. Il fallait mettre beaucoup de pression d'entrée de jeu pour ne pas laisser nos opposants prendre confiance, mais nous n'y sommes pas parvenus», confiait-il après la rencontre. Malgré le retour au jeu du cinq de base

local, rien n'y faisait : Theux poursuivait son festival offensif, trouvant une alternance efficace entre jeu intérieur et extérieur, à l'image de Barbay dominant dans la raquette et d'un Mourant toujours à l'aise sur ses anciennes terres (19^e : 23-43). Six tirs primés convertis en vingt minutes, une intensité constante et une défense agressive permettaient aux visiteurs de regagner les vestiaires avec une avance confortable. Un scénario qui illustrait parfaitement les propos de Sébastien Hella. «Des semaines que nous avions des problèmes d'intensité et même de cohésion de groupe. Il a fallu beaucoup parler ensemble pour trouver des solutions, notamment avec l'arrivée de Ludo Pauquet sur le banc pour insuffler un esprit positif. On avait ciblé ce dernier match de 2025 pour afficher une réaction», expliquait le coach theutois.

Entorse pour Hauglustaine

La reprise n'offrait aucun sursaut aux locaux. Au contraire, Theux enfonçait le clou (23^e : 25-60) profitant des largesses ensivaloises au rebond défensif et des nombreuses pertes de balle adverses. Hauglustaine tentait bien de réveiller les siens, inscrivant 16 points dans le troisième quart, mais la soirée tournait définitivement au cauchemar lorsqu'il se blessait à la cheville et devait quitter le terrain. «Offensivement, je suis trop limité dans mes options. En

début de match, seul Genet alimente la marque. En seconde mi-temps, c'est Pierre qui devient notre moteur, puis il se blesse et personne ne prend réellement le relais», analysait lucidement le T1 ensivalois.

Theux se relance, Ensival replongé dans le doute

Avec un retard de plus de vingt unités à la demi-heure (43-70), Ensival n'avait plus les ressources pour relancer le suspense. Le dernier quart n'était qu'une formalité pour des Theutois sérieux jusqu'au bout (35^e : 47-82) malgré une fin de match sans véritable plaisir pour des joueurs conscients que l'issue était scellée depuis longtemps. Au coup de sifflet final, Theux pouvait savourer une victoire référence avant la trêve.

«Quel plaisir de retrouver une équipe qui s'arrache défensivement, avec des gars qui travaillent les uns pour les autres. Et comme par hasard, dans ces conditions, notre adresse offensive revient», souriait Sébastien Hella. Côté ensivalois, cette lourde défaite conclut un premier tour en demi-teinte, appelant réflexion et ajustements pour aborder 2026 avec d'autres ambitions.

DAMIEN MARÉCHAL

RABC Ensival 57 Theux BC 92

Evolution du score : 10^e : 13-24, 20^e : 25-51 (12-27), 30^e : 43-70 (18-19), 40^e : 57-92 (14-22). RABC ENSIVAL : Lejeune 6, Hauglustaine 18, Boutet 2, Genet 11, Liégeois 8, Toussaint 0, Delporte 2, Borsu 0, Dethier 4, Dessart 6. THEUX BC : Bomboire 10, Solot 8, Lemaire 5, Grootelaers 8, Massin W. 11, Liégeois 2, Mourant 3, Cauberghe 12, Collin 14, Barbay 19.



Steve Collin et les Theutois finissent sur une bonne note. Les fêtes s'annoncent nettement moins réjouissantes du côté d'Ensival...

Voici comment le mouvement de mauvaise humeur de certains arbitres a impacté le derby

Initialement prévu à 20 heures, le derby entre Ensival et Theux a été retardé d'une heure... le jour avant la rencontre ! Une décision imposée par le CP afin de permettre à un arbitre de régionale (Jean-Marc Wuidart) de venir dépanner son collègue Salvatore Romeo seul sur l'aire de jeu jusqu'à trois minutes de la chandelle. Ce qui a encore retardé de quelques minutes le coup d'envoi d'une rencontre qui démarrait finalement à 21h06. Rappelons que le CP avait promis que tous les matchs de P1 se joueraient malgré le mouvement de grève lancé par certains arbitres. Autre conséquence de cette modification d'horaire «last minute», la rencontre de P3 prévue entre Stavelot B et Theux B ce samedi à 21 heures a été remise quelques heures avant son lancement. «Certains de nos jeunes évoluent en P1 et en P3 et devaient jouer sur les deux tableaux», explique Sébastien Hella, le coach de la première équipe theutoise. «Le fait d'avoir été contraint de décaler le match P1 ne le permettait plus. Le CP nous a donc autorisés à remettre la rencontre de notre équipe B.» D.M.